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C U R S A N  I N F O S  

 

« Cela fait plus d’un an maintenant que la nouvelle équipe municipale est en place. Nous avons travaillé 
dans des conditions difficiles.  

Ce qui a le plus marqué cette période perturbée, c’est le manque de festivités, de convivialité où chacun 
d’entre nous prend plaisir à partager ! J’espère que la sortie progressive du confinement permettra à 
notre village de retrouver ses animations reconnues pour leurs capacités à rassembler. 

En avril dernier, le conseil municipal était consacré à la clôture des comptes 2020 et au budget 2021. 
Nous avons validé notre budget 2021 en intégrant la vente du terrain, permettant à la commune de 
solder ses dettes, d’investir dans divers travaux et de commencer à songer à de futurs projets. Malheu-
reusement, un recours au tribunal administratif contre le permis d’aménager retarde cette vente et vient 
perturber nos plans (voir article p.4).  

Mais vous pouvez compter sur la motivation et la détermination de l’équipe municipale pour mener à 
bien les dossiers en cours. 

Je vous souhaite un bel été tout en continuant à respecter les règles sanitaires.» 

Ludovic CAURRAZE, maire de Cursan 

Edito 

Notre doyenne à l’honneur  
   Depuis le 4 avril, une douzaine de portraits des 
anciens de notre territoire est exposée sur les bords 
de Garonne, le long des grilles et des portails du 
port de Cambes. Tous centenaires ou presque, ils 
ont accepté de poser et d'exprimer une petite pen-
sée de leur cru. En ces temps de crise sanitaire parti-
culièrement éprouvants pour tous mais surtout pour 
eux, cette exposition nous invite à croiser leurs re-
gards et à partager un moment avec eux. 

« Si vous me dites que je ne peux pas le faire, c’est 
que vous n’avez rien compris ! ». Raymonde Grenier, 
la doyenne de notre village, n’a pas hésité à afficher 
ses 99 printemps : « C'est bien de penser aux an-
ciens, il ne faut pas les oublier ! ». 

Raymonde Vincent a 20 ans lorsqu’elle épouse Marc 
Grenier qui possède une propriété agricole à Cursan 
(domaine Freylon). Nous sommes en 1942 et elle 
quitte alors Le Pout pour s’installer sur notre com-
mune. Son mari, éleveur puis viticulteur, est au 
champ et également à la mairie où il sera conseiller 
municipal sous le mandat de M. Marcadier.  

 

Elle aura deux garçons, également viticulteurs, 
quatre petits-enfants, neuf arrière-petits-enfants 
et une arrière-arrière-petit-fille, qui pour la plu-
part d’entre eux habitent toujours Cursan et ses 
alentours. 

Raymonde est une femme de caractère. Le se-
cret de sa longévité ? « Un carré de chocolat 
tous les jours et un petit whisky-orange le di-
manche ! » Avec cette crise sanitaire, elle re-
grette que les visites se soient faites moins nom-
breuses mais elle vit bien, entourée de son fils et 
de sa belle-fille qui la chouchoutent. A ceux qui 
liront ces quelques mots, elle n’a qu’un mes-
sage : « Il faut profiter de la vie ! ». 

L'exposition « Des centenaires en action » se 
tiendra jusqu'au 30 juin au port de Cambes, puis 
sera présentée à Latresne de septembre à no-
vembre 2021, notamment à l’occasion de la se-
maine bleue. Saluons ici l’initiative de la biblio-
thèque de Cambes qui a porté ce projet.  

Un magnifique élan de vie ! 

Raymonde, c’est en cuisine 
qu’elle s’affaire ! Elle a tou-
jours mis un point d’honneur 
à ce que la table soit bien gar-
nie. Préparation des repas 
pour les ouvriers, des con-
serves pour l'hiver, table ou-
verte pour les amis et surtout 
un régal pour toute la famille 
qui grandit au fil des saisons.  



P A G E   3  J U I N  2 0 2 1  

    Suite à la volonté de l’équipe municipale de mettre en place un espace de parole et d’action dans lequel les jeunes 
pourraient être associés à la vie locale, la commission action-sociale et intergénérationnelle travaille sur la création 
d’un Conseil des Jeunes. 
Un Conseil des Jeunes a pour vocation de développer des actions en faveur de la jeunesse. 
C’est une école d’apprentissage de la démocratie, de la responsabilité citoyenne et de l’autonomie. 
 

Pour qui ? 15 jeunes de la commune  

Quel âge ? Entre 8 et 12 ans  

Durée du mandat ? 2 ans 

Fréquence ? 1 réunion par mois maximum (hors vacances scolaires) 

Objectifs ? Développer des actions pour la jeunesse et être consulté pour des projets portés par la mairie   

Elections ? Mi-octobre, les jeunes conseiller.e.s élu.e.s seront ensuite accompagné.e.s dans leurs fonctions.  

Un Conseil Municipal des Jeunes à la rentrée  

A vous, jeunes Cursanais.es de faire entendre votre voix ! 
 

Si vous êtes désireux de rejoindre le Conseil Municipal des Jeunes,   vous   pouvez   dès   mainte-
nant  présenter  votre candidature à la mairie.  

Une réunion d’information aura lieu à la mi-septembre. 

  A LA UNE 

   Pour faire face à l’épidémie qui chamboule nos vies depuis plus d’un an 
maintenant, la vaccination s’avère une des solutions les plus pertinentes à ce 
jour. 

   Dans notre commune l’ensemble des personnes de plus de 70 ans a été 
contacté et nous avons pu échanger avec 90% d’entre elles.  

   A ce jour, 89% sont vaccinées ou ont reçu une première injection et 11% ne souhaitent pas encore s’inscrire dans 
une logique de vaccination. 

   La vaccination s’ouvre aujourd’hui à un public plus large avec l’objectif d’atteindre une immunité collective.  

   Si vous souhaitez vous faire vacciner et que vous rencontrez des difficultés pour accéder à l’application Doctolib ou 
pour vous acheminer au centre de vaccination, nous vous invitons à prendre contact avec la mairie. 

 RESTAURANT  SCOLAIRE 

   Vous l’aurez certainement remarqué, le projet d’agrandissement du restaurant scolaire a pris du retard par rap-
port à son planning initial.  En effet, le premier dépouillement des offres a donné un montant bien supérieur à l’esti-
mation faite par l’architecte lors de son analyse. Ce montant avait servi à la construction budgétaire du projet pour 
le SIRP (et donc par ricochet pour les communes de Loupes et de Cursan). Il a donc fallu déclarer l’appel d’offres 
« sans suite pour raison économique ». 

   Le cabinet d’architecte a retravaillé sur le projet en y apportant quelques modifications (mineures) et surtout en 
recalant le budget prévisionnel à un montant plus réaliste en fonction du marché du BTP actuel. Les modifications 
au permis de construire ont été acceptées et un nouvel appel d’offres a été émis avec toutes ces nouvelles données. 
Les réponses sur les 9 lots du marché public sont attendues pour fin juin 2021. Si tout va bien, la signature du mar-
ché avec les entreprises devrait se faire avant la fin de l’été. Il restera alors à programmer la réalisation du chantier.  

 
    COVID 19 
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 ZOOM SUR Le Budget Communal 2021 
   Initialement élaboré en incluant la vente du terrain communal (ex Mme De La Rivière), le 
schéma ci-dessous tient compte d’un recalage et intègre une vente décalée de plusieurs mois.  

   Heureusement, parfois, les apparences peuvent être 
trompeuses. 
 
   Vous allez découvrir sur votre future taxe foncière que 
le % communal d’imposition est passé de 19.33% à 
36.79%.  Il s’agit seulement d’un changement de réparti-
tion des taux. 
Jusqu’à présent, la répartition était de 19.33% pour la 
part communale et 17.46% pour la part départementale, 
soit 36.79% au total. 
    La part départementale disparaît pour être additionnée 
avec celle de la commune. Le total reste donc constant. 
 
Pas de changement donc sur votre imposition ! 

   La vente du terrain du futur lotissement « les jardins 
de Bonneau » près de l’église, permettant l’apure-
ment de la dette liée à la condamnation du procès 
« Château Barrault » en Conseil d’Etat, a fait l’objet 
d’une demande de permis d’aménager déposée par 
la société Axantim. Ce permis a été validé par arrêté 
de la mairie et par la préfecture. Malheureusement, à 
ce jour, il fait l’objet d’un recours auprès du tribunal 
administratif de Bordeaux déposé par une associa-
tion du territoire dénonçant son fondement en terme 
d’urbanisme et d’environnement. Le processus de 
vente et donc de construction des maisons sur ce 
lotissement est stoppé 
en attendant que 
cette instance judi-
ciaire rende son ver-
dict. L’avocat mandaté 
par la commune pour 
la représenter annonce un délai d’instruction qui 
peut varier entre 12 et 24 mois environ. Pour des 
raisons budgétaires, ce report entraînera probable-
ment un étalement des investissements prévus sur 
notre commune. 

 IMPÔTS 

      URBANISME 
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Un nouvel outil de communication entre vous et nous ! 

  Nous l’avions déjà évoqué mais à l’aube d’une reprise d’activités que nous espérons durable, il est 
temps de se munir d’un seul et même outil de communication complet et interactif. Mise à disposition gratuitement 
par la communauté des communes à l’ensemble du territoire, l’application Intramuros permet d’informer, d’alerter et 
de vous faire participer à la vie locale, tout en gardant la main sur les notifications que vous souhaitez recevoir : nos 
alertes, le journal de la commune, les événements de notre bassin de vie et les points d’intérêts touristiques.  
Vous aurez à votre disposition : l’annuaire, la possibilité de signaler un problème, les informations de vos associations, 
les écoles, les commerces... 
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La commune a mis à disposition une borne de récu-
pération des masques jetables afin de les recycler. 
Elle se situe à l’entrée du parking face à la mairie.  

Devenus le symbole de la lutte contre la pandémie de Covid-19, les 
masques chirurgicaux, abandonnés en grande quantité dans la na-
ture, représentent désormais une menace pour les animaux qui peu-
vent se retrouver entravés ou étouffés. Des masques ont été retrou-
vés sur les trottoirs, dans les rivières et sur les plages de tous les conti-
nents depuis qu'ils sont devenus obligatoires dans les espaces pu-
blics dans de nombreux pays. Fabriqués à base de polyester et de 
polypropylène, ils peuvent mettre plusieurs centaines d'années avant 
de se décomposer.  

Les masques sont ainsi transformés en granulés de Polypropylène, 
matière première pour la production d’objets en plastique. Enfin, les 
barrettes métalliques vont dans le flux de recyclage dédié et une 
étude est en cours pour les élastiques.  

  ÇA SE PASSE À CURSAN !  

Cursan ne manque pas d’Aire  
Nous vous l’avions déjà annoncé, notre commune met à présent à votre 
disposition une zone de dépôts de branchages. Service de proximité à 
vertu écologique, vous pouvez y avoir accès librement selon les modali-
tés suivantes : 

- en semaine : en récupérant la clé aux heures ouvrables de la mairie 

- le samedi : en libre accès de 10h à 18h (sauf hiver) 

Tous les détails et modalités sont disponibles sur notre site  internet 
www.cursan.fr, rubrique « Environnement »               

ou simplement en scannant avec votre téléphone ce QR code  

Seuls les dépôts de branchages, branches jusqu’à 8 cms de diamètre et feuilles de taille sont 
autorisés  

Pourquoi ? L’objectif final est de mettre à votre disposition gratuite-
ment du paillage pour vos plantes et plantations.  

A noter : afin de garantir la qualité de ces broyats et préserver vos vé-
gétaux, une zone de dépôt spécifique aux essences résineuses a été 
isolée. Elles sont alors broyées séparément et ne sont donc pas mélangées avec les autres. 
    

Bas les masques 

  ECOLOGIE 

  ENVIRONNEMENT 

 NATURE 

Depuis de nombreuses années, notre commune participe à l’opération 
« Nettoyons la nature » et se mobilise pour rendre notre environnement 
plus propre. Nous comptons sur vous afin de poursuivre cette action de 
sensibilisation pour la protection de nos campagnes. 

Prochain rendez-vous le we du 25-26 septembre  (plus d’infos à venir) 
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La première réfection à venir porte sur la route de Virly dans son intégralité. Suite au changement d’une partie de la 
canalisation d’eau potable en 2020 et de l’autre partie en 2021, de mi-avril à fin juin, il est prévu de refaire l’intégrali-
té de la route : en enrobé jusqu’à la station d’épuration y compris la rampe d’accès à l’aire de branchages puis en 
bicouche jusqu’à la bergerie. Le coût estimé est de 46.5 kΦ ttc (à charge env 38kΦ). 
 
- La sécurisation de nos routes 
Force est de constater que de plus en plus de conducteurs « oublient » les règles du code de la route et notamment 
les limitations de vitesse sur certains tronçons de nos routes communales, mettant ainsi en danger les autres usagers. 
Nous allons mener une étude portant sur la mise en sécurité des routes du Gestas, du château et de la vallée. Il nous 
semble opportun de commencer par la route du Gestas sur laquelle sont concentrés les principaux services publics 
(école, mairie, terrains sportifs et associatifs…) et où les passages sont donc les plus importants.  

  ROUTES 

    AMAP 

CLUB TENNIS CURSAN 

     Cette Association pour le Maintien d’une Agriculture Paysanne  a été créée il y a une dizaine 
d’années pour regrouper les achats de produits bio et créer des liens intergénérationnels dans 
la commune.   

     Toujours active, vous pouvez y trouver : 

- Poissons du moment en provenance d’un pêcheur du bassin d’Arcachon (soles, rougets, dorades…) :  

Panier de 3 Kg à 12 Φ /Kg, livré une fois par mois sur le parking de la mairie (toute l’année, sauf juil/août) 

- Agrumes bio de Corse  (oranges, clémentines, citrons, pomelos…) 

Panier de 10 Kg d’agrumes à 3.3 Φ /kg , livré une fois par mois à domicile. 

Vous souhaitez des produits de qualité ? ALAIN CHIRON  ( Ϭϱ�ϱϲ�ϯϬ�ϭϯ�ϭϵ�ͬ Ë  Ϭϲ�ϴϳ�Ϭϭ�ϱϳ�ϰϬ 

Nos routes font l’objet de toute notre attention. Deux points sont à l’ordre du jour : 

- L’entretien des voiries communales  
Pour ce faire, il nous fallait établir un point exhaustif de l’état de nos routes. C’est chose faite depuis 
fin avril et nous remercions « Gironde ressources » et le « centre routier de Créon » pour l’aide qu’il 
nous a apportée lors de ce diagnostic. Nous allons maintenant pouvoir établir un programme plu-
riannuel de travaux à réaliser en corrélation avec les possibilités budgétaires. 

           Une page de la vie du club se tourne : le coach historique de l’école de tennis , 
      Jean-Philippe RAIGNIER LAFARIE, qui a formé durant 31 ans de nombreuses générations 
      de jeunes joueurs de Cursan avec dévotion et engagement, arrête malheureusement fin 
      juin. Le club le remercie infiniment pour toutes ces années et lui souhaite une bonne 
     continuation dans ses nouvelles activités. 
 

Pour la saison 2021/2022, le club vous proposera à la rentrée : 
- reprise de l’école de tennis à partir du samedi 4 septembre, 
- reprise des entraînements hebdomadaires hommes et femmes, 
- compétitions en équipes 
- pratique libre (avec adhésion)  

 
Pour tous renseignements, inscriptions pour jouer ou juste pour faire un essai,  
le club sera heureux de vous accueillir. Vous pouvez contacter : 
 
- Céline Collet, Resp. école de tennis : 06 15 09 54 08 
- Hubert Lacour, Resp. équipes/compétitions : 06 81 53 05 92 
- Stéphane Collet,  Président : 06 64 4718 99 
- Facebook « Tennis Club de Cursan »  

 

Infos sur le site internet de la commune 

 

« Tennis Club de Cursan » 
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